

St. Nikolaus von Myra

Rüschlikon

www.kath-rueschlikon.ch | 043 388 20 20

Gottesdienste

27. Sonntag im Jahreskreis

Samstag, 4. Oktober

17.30 Eucharistiefeier

Legat: Berta und Walter Nussbaumer-Spony

Kollekte: «migratio»

Sonntag, 5. Oktober

10.00 Eucharistiefeier

Donnerstag, 9. Oktober

18.30 Eucharistiefeier, Rosenkranz

Pfr. Markus Moll

28. Sonntag im Jahreskreis

Samstag, 11. Oktober

17.30 Eucharistiefeier

Pfr. Markus Moll

Kollekte: Lebanese Christian House

Sonntag, 12. Oktober

10.00 Eucharistiefeier

Pfr. Markus Moll

Donnerstag, 16. Oktober

18.30 Eucharistiefeier, Rosenkranz

Pfr. Markus Moll

29. Sonntag im Jahreskreis

Samstag, 18. Oktober

18.30 Eucharistiefeier

Pater Johannes

Kollekte: Missio

Sonntag, 19. Oktober

10.00 Eucharistiefeier

Pater Johannes

Mittwoch, 22. Oktober

9.00 Stille Messe in Deutsch und

Englisch

Donnerstag, 23. Oktober

18.30 Eucharistiefeier, Rosenkranz

Freitag, 24. Oktober

10.15 Andacht im Abegg-Huus

Pfr. Ralph Müller

30. Sonntag im Jahreskreis

Samstag, 25. Oktober

17.30 Eucharistiefeier, anschliessend «church & chill»

Legat: Paula und Walter Bumbacher

Kollekte: Priesterseminar St. Luzi

Sonntag, 26. Oktober

10.00 Eucharistiefeier

KiGo und BIKI im Anbau

Donnerstag, 30. Oktober

18.30 Eucharistiefeier, Rosenkranz

Allerheiligen/Allerseelen

Samstag, 1. November

10.00 Gedenk-Gottesdienst in der Friedhofskapelle

Wir gedenken unserer Pfarremitglieder, die seit Oktober 2024 verstorben sind. Im Gottesdienst entzünden wir zum Andenken eine Kerze im Glauben, dass sie in Gottes barmherziger Liebe geborgen sind.

Jürg Walser

Kurt Brüllmann

Edith Fontana

Marlies Luscieti-Gahlinger

Giorgio Marmugi

Jacqueline Hirzel-Brouet

Marianne Gobet-Schottlaender

Roswitha Gottstein

Ruth Odermatt

Albert Heuberger

Marie-Paule Perlia

Gertrud Berger

Daniel Helfenstein

17.30 Eucharistiefeier

Familiengottesdienst mit der 6. Klasse

Legat: Max Reiss-Ghenzi

Kollekte: Katholische Gymnasien im Bistum Chur

Sonntag, 2. November

10.00 Eucharistiefeier,

anschliessend Après-Messe

Familiengottesdienst mit der 6. Klasse

Legat: Martha, Othmar und

Pia Engetschwiler

Mittwoch, 5. November

10.00 Messe mit Meditation

Donnerstag, 6. November

18.30 Eucharistiefeier, Rosenkranz

Freitag, 7. November

9.00 Stille Messe in Deutsch und

Englisch

10.15 Andacht im Abegg-Huus

Pfr. Josip Knežević

Angebote

Jassnachmittag

Mittwoch, 8. Oktober, 14.00

Pomeriggio dei pensionati

Montag, 20. Oktober, 13.00

Jassnachmittag mit Anfängerkurs

Mittwoch, 22. Oktober, 14.00

Café International

Donnerstag, 23. Oktober,

15.00 bis 21.00

Josip kocht Sarma, südosteuropäische Krautrouladen.

Weingartenstrasse 10, Rüschlikon

«church&chill»-Gottesdienst für Junge und Junggebliebene

Samstag, 25. Oktober, 17.30

Der Pfarreirat lädt zu einem besonderen Gottesdienst mit Karaoke ein.

Abendessen nur mit Anmeldung an: rueschlikon@kath-tharue.ch



Seniorenachmittag: Vortrag

«Juwelen im Regenwald»

Mittwoch, 5. November, 14.30

Reformierte Kirche Rüschlikon

Der Regenwaldforscher Dr. Stefan Rother nimmt uns wieder mit auf eine lustige und spannende Reise in die tropischen Wälder. Hauptdarsteller sind die bunten Schönheiten des Dschungels, über die es wunderbare neue Geschichten zu erzählen gibt. Mit vielen farbenprächtigen Fotos und spannenden Videos. Zum Schmunzeln, Staunen und Lachen!

Eine farbenfrohe Show für alle Sinne! Auch Schüler:innen und Familien sind herzlich willkommen. Im Anschluss sind alle zum Zvieri in der Kirchenstube eingeladen. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Pfarreileben

KiGo Kinder-Gottesdienst für 1./2./3. Kl., BiKi für 3- bis 6-Jährige Sonntag, 26. Oktober

im Anbau

Zum KiGo sind alle Kinder von der ersten bis zur dritten Klasse ganz herzlich eingeladen. Im BIKI hören und vertiefen die Kinder im Alter von 3 bis 6 Jahren spielerisch biblische Geschichten. Zum Schlusslied und Segen werden die Kinder in die Kirche gehen, um gemeinsam mit ihren Eltern und der ganzen Gemeinde den Segen zu empfangen.

Beginn der tristen Jahreszeit oder der Monat, ...

...der die Früchte des ganzen Jahres bringt?

Liebe Mitchristen, oft habe ich den Eindruck, dass der Oktober mit einem grauen Deckel daherkommt und eine breite Tristesse über das Land hinaufzieht. Danach folgen die dunklen Novembertage, Allerheiligen, Totengedenken, Regen (den wir brauchen), der Mangel an Licht und damit verbunden die niedergedrückte Stimmung bei vielen Menschen. Auch ich spüre manchmal diesen Novemberblues. Gut, die schönen Farben des Herbstes erhellen schon für einen oder anderen Moment die Stimmung, aber wir sehen durch das leuchtende Rot und Gelb der Blätter (besonders wir in Kanada) schon die kahlen Bäume und die dunkle Starre der nackten Bäume.

Ich weiss nicht, wann dieser Wandel angefangen hat, aber von meinen Eltern habe ich gehört, dass der Herbst früher die Zeit der Freude und der Fülle war! Da wurde die Ernte des Jahres eingefahren, die Speicher gefüllt, der Wintervorrat angelegt, das «Saure» geschnitten und eingemacht, die Leute trafen sich am Abend, wo sie einander halfen, die grösseren Arbeiten zu



Foto: Katholische Kirche Rueschlikon

Das Fest der Begegnung. Bei prächtigem Wetter und sehr guter Stimmung haben wir wieder gespürt, wie uns der Glaube über alle Grenzen eint.

erledigen (heute du mir, morgen ich dir), es wurde gesungen und getanzt, der Schnaps wurde gebrannt und gekostet, in den Weingegenden feierte man den Wandel von Most in Wein, der Federweisse beflügelte die Stimmen, und sogar Hochzeiten wurden oft im Herbst gefeiert, so auch von meinen Eltern. Es war nicht wichtig, schönes Wetter zu haben, damit die Fotos gut kommen (es gab ja auch kaum welche), sondern genügend Vorräte, um die Gäste zu beköstigen! Und die Nächte wurden immer länger, also konnte man auch nach dem Fest gut ausschlafen.

Und dann kamen die Adventszeit mit ihren Bräuchen, Weihnachten und die langen Winterabende, wo man sich vieles erzählen konnte, wo man Zeit hatte sogar für Handarbeit und auch für die Spiele und fürs Miteinander.

Irgendwie ist der Herbst mutiert und hat eine negative Färbung bekommen. Wahrscheinlich hängt diese wenig bewusste Mutation damit zusammen, dass wir heute alles zu jeder Zeit verfügbar haben und nicht auf die Fülle des Herbstes warten müssen. Dass wir den natürlichen Rhythmus der Jahreszeiten aus einer anderen Perspektive und zu oberflächlich sehen? Dass wir das Schöne, Helle und Ästhetische zuerst suchen und erst später – wenn überhaupt – das Tiefere erkennen.

Ich wünsche uns in diesen kommenden Tagen mehr Tiefgang und mehr Nachdenken über das Ganze, nicht nur über das Oberflächliche. Dann könnten der Herbst und die äusserlich tristen Tage ein guter Weg in die Tiefe sein, auch die eigene.
Euer Pfr. Josip



QR-Code scannen – alle Veranstaltungen suchen und finden
www.forum-magazin.ch/rueschlikon

Pfarrer: Josip Knežević, 076 506 98 94

Notfall-Nr. 079 840 50 80

Pastorale Mitarbeiterin: Margrit Hafner, 076 533 61 92

Jugendarbeit/Katechese: André Jacober, 078 804 63 67

Katechese: Eileen Cassidy, 077 534 26 11

Sekretariat: Mark Nievergelt

Öffnungszeiten: Mo–Fr 8.30–11.30 / Mo, Mi 13.30–16.00

E-Mail: rueschlikon@kath-tharue.ch

Adresse: Schloss-Strasse 28, 8803 Rueschlikon